

Témoignages

JOURNAL FONDÉ LE 5 MAI 1944 PAR LE DOCTEUR RAYMOND VERGÈS

N° 21165 - 78ÈME ANNÉE

Communiqué du Parti communiste réunionnais

« Soyons dans les manifs, à Saint-Denis et Saint-Pierre »



Le Parti communiste réunionnais réitère son soutien au mouvement de l'intersyndicale appelant au retrait du projet de loi sur les retraites. Le PCR rappelle que ce projet concerne tout le monde à La Réunion.

Le président de la République s'entête à maintenir sa réforme des retraites malgré l'ampleur de 2 manifestations exceptionnelles. Il faut donc continuer à exprimer notre mécontentement.

Le Parti communiste réunionnais appelle donc aux

rassemblements de l'intersyndicale, à Saint-Denis et à Saint-Pierre.

Mardi 7 février 2023, cela concerne tout le monde : les travailleurs et travailleuses qui sacrifient une journée de salaire, les sans-emploi, les retraités, les petites et moyennes entreprises qui triment, les parents inquiets de l'avenir de leurs enfants, etc.

Plus que jamais, soyons solidaires.

Fait au Port, ce lundi 6 février 2023

Valorisation et protection de la biodiversité

Parc national : à la découverte de zones humides de La Réunion

Ce mois de février, le Parc national propose des balades découverte dans des zones humides à la Plaine des Palmistes et au Grand Étang. La réservation est nécessaire.

Les volontaires désirant contribuer à la lutte contre les espèces invasives sont invités à participer à trois chantiers les jeudi 2 février, samedi 11 février et jeudi 2 mars dans la région du Maïdo, dans des zones humides de haute altitude.

Des balades découverte

A la découverte de l'histoire humaine et naturelle de la pandanaie

Les 8, 15 et 22 février, le Parc National de La Réunion propose de venir découvrir, au cours d'une promenade, l'histoire humaine et les spécificités naturelles de la pandanaie de La Plaine des Palmistes. Cette pandanaie, zone humide et formation végétale unique en son genre est un petit territoire s'étendant sur quelques kilomètres carrés situé au cœur du parc national de La Réunion et classé patrimoine mondial de l'UNESCO. C'est un lieu privilégié d'observation et d'étude de la diversité des milieux et des espèces, mais également un site chargé d'histoire, témoin de la conquête des Hauts de l'île.

A la découverte du patrimoine naturel du Grand Étang

Chaque mercredi du mois de février, les agents du Parc National de La Réunion propose une mise en découverte du site de Grand Étang, ses spécificités, sa faune et sa flore, ainsi que les menaces pesant sur ce milieu fragile. Situé sur la commune de Saint-Benoît, dans l'Est de La Réunion, cet étang constitue le plus grand plan d'eau intérieur de l'île. Lors d'une promenade guidée sur son pourtour, vous pourrez y observer une diversité d'espèces végétales et animales indigènes et endémiques à La Réunion.

Réservations : pedagogie-est@reunion-parcnational.fr ou au 0262 56 15 27

Des chantiers de lutte — spécial zones humides

Le Parc national organise toute l'année des chantiers de lutte contre l'ajonc d'Europe au Maïdo. Dans le

cadre de la journée mondiale des zones humides, le Parc propose 3 chantiers spécifiques les jeudi 2 février, samedi 11 février et jeudi 2 mars. Ces chantiers seront l'occasion de mettre en évidence, autour du Maïdo, des zones humides dans les hauts (la Glacière, le Piton Rouge, le Grand Bord) et plus lointaines (le Kelval, la mare aux cerfs de Roche Écrite).

Les agents expliqueront également aux participants : les liens entre les événements survenant en haut de planèze des Benares (en particulier incendies et perte de biodiversité) et l'accélération de l'érosion que cela a notamment comme conséquences de générer des impacts à court et moyen terme sur les zones humides du bassin versant ouest, la contribution de la lutte contre l'ajonc du Maïdo à la restauration de la biodiversité, et par conséquent à la sauvegarde/préservation des zones humides en aval.

Réservations :

<https://forms.gle/9b7mY78fRWCpvzNP8>

Convention sur les Zones Humides

La Convention sur les Zones Humides qui s'était tenue à Ramsar (Iran) en 1971, avait permis de définir ce que sont les zones humides, et de préciser leur importance, en tant que milieux remarquables, présentant de nombreuses fonctionnalités environnementales. « étendues de marais, de fagnes, de tourbières ou d'eaux naturelles ou artificielles, permanentes ou temporaires, où l'eau est stagnante ou courante, douce, saumâtre ou salée, y compris des étendues d'eau marine dont la profondeur à marée basse n'excède pas six mètres »

La journée mondiale des zones humides a lieu tous les ans le 2 février, jour de l'anniversaire de la Convention de Ramsar pour la protection des zones humides au niveau international. L'île de La Réunion dispose d'une grande diversité de types de zones humides. Toutes n'ont pas la même valeur ; pour certaines leur valeur tient de leur fonction de réservoir de biodiversité, d'autres ont une fonction de maîtrise des crues, de rétention des sédiments. Cependant toutes participent de notre patrimoine. Toutes à des degrés divers souffrent de menaces, directement ou indirectement liées à la pression anthropique.



Vague de licenciements chez Amazon, Google et Facebook : la finance passe avant l'humain

18000 licenciements chez Amazon, 12000 chez Alphabet maison mère de Google, 11000 chez Meta maison mère de Facebook... au total, ce sont près de 250000 suppressions d'emploi annoncées dans le secteur de la tech.

Après avoir engrangé d'importants profits au plus fort de la pandémie de COVID-19, les géants de l'Internet décident de licencier massivement au grand bénéfice de leurs actionnaires. L'annonce par Meta de son plan de licenciements a fait remonter son cours à la Bourse. Mais cela signifie une baisse de 13 % de son effectif. Pour de nombreux salariés concernés, cela veut dire la perte de l'assurance maladie de l'entreprise : plus d'emploi, plus de Sécurité sociale.

Présentées comme des restructurations, ces opérations obéissent aux indicateurs de la Bourse et pas de l'économie réelle. C'est une nouvelle démonstration du poids de la finance sur l'économie. Même les entreprises présentées comme les plus dynamiques doivent s'y plier.

Pour que des actionnaires puissent avoir un profit, ce sont donc des milliers de salariés qui ont créé de la richesse qui sont mis au chômage. C'est l'application d'une idéologie, le capitalisme. D'où l'importance de le dépasser.

M.M.

Témoignages

Fondé le 5 mai 1944 par le Dr Raymond Vergés
77e année

Directeurs de publication :

1944-1947 : Roger Bourdageau ; 1947 - 1957 : Raymond Vergés ; 1957 - 1964 : Paul Vergés ; 1964 - 1974 : Bruny Payet ; 1974 - 1977 : Jean Simon Mounoussany Amourdom ; 1977 - 1991 : Jacques Sarpédon ; 1991- 2008 : Jean-Marcel Courteaud
2008 - 2015 : Jean-Max Hoarau
2015 : Ginette Sinapin

6 rue du général Émile Rolland
B.P. 1016 97828 Le Port CEDEX
Rédaction
TÉL. : 0262 55 21 21 - E-mail : redaction@temoignages.re
SITE web : www.temoignages.re
Administration
TÉL. : 0262 55 21 21
Publicité : publicite@temoignages.re
CPPAP : 0916Y92433

Oté

Srilanké : trépé i rèss, bonpé i sava Mé kossa i ariv azot apré, kan zot i rotourn laba ? Pèrsone i koné pa !

Pou sak i suiv in pé laktyalite dann Sri-lanka, mwin lé sirésèrtin in bonpé i doi dir li lé dann in sityassion difissil — mèm dézéspéré — pou son lékonomi par l'fète lo péi la fé in mové réform son lagrikiltir : li la pran in an pou ariv o bio. La prodikssyon do ri la bèss 40 %, la prodikssyon lo thé la bèss son tour. E la vi la vni plizanpli shèr.

Poz lo mové késtyon, wa gingn lo mové répons

Pars lé vré gouvèrnman lo péi la désside d'in kou l'ané 2021 arète linportassyon langré, zinséktisside, lo blé, lo ri é toute in ta produi téi rovien shèr pou lékonomi lo péi. Mé final de konte lo késtyon lé mal pozé. Si gouvèrnman la fé sak li a fé, sé pars l'avé in manke deviz — in manke larzan é pou kossa l'avé in mank larzan ?

Pars covid la pass par-la é bann tourist l'arète vnir dan lo péi ; arzoute èk sa néna in gouvèrnman la désside arète ramass larzan zinpo son bande partizan, armète avèk sa lo thé la manké pou léspportassion. An pliss ké sa, l'Australie épi la Nouvèl zélande la dirssi zot poilitik limigrassion é bande migran srilanké la pi gingtn la plass pou alé.

L'ané 2022 néna 200000 pèrsone la kite lo péi ofisyèlman pou alé travaye dann bande péi zarab mé lété prévi pliss 500000 dépar.

Révolissyon bande sitoïyin.

Demoune la révolté é mèm moi zilyé zot la rante dann palé lo prézidan... In nouvo prézidan la pran la plass, mé promyé zafèr li la fors bande sitoïyin débarass lo planshé épizapré li la roganiz la shass banna épi la réprèssion. Aprés la lansien prézidan la rovni é avèk li épi son bande soutien la roprèssion la rokomanssé avèk la tête in pé mizapri. Anparmi banna in pé l'ariv La Rényon é la zistiss la fé son travaye pou dékouraz banna avèk in filozofi sinp : trépé i rès bonpé i sava é pa pli loin ké zordi dann in laviyon loué éksopré pou sa.

Mé kissa i sava ransègn dsi sak v'ariv banna ?

Mézami lé possib an parmi banna néna v'alé dann la prizon, néna demoune va tyé azot, mé kissa issi an parmi sak la ranvoye azot laba va ransègn dsi sak v'ariv banna. Bien antandi, pèrsone.. Déza la lopignon i koné pa pou kossa égzaktoman banna la sov zot péi. Kan i ékoute la radyo La Rényon i antan dé shoz in pé étonan konm par égzanp bande réfijyé i vien issi pou viv avèk bande z'ède sossyal. Fassil di sa, mé pétète loin par rapor la vérité, é sirtou arien a oir avèk lo brové d'sivilizassyon la Franss i done ali dovan lo mond antyé.

A bon antandèr, salu.

Justin